

Fecha 15.05.2010	Sección Primera	Página 2
---------------------	--------------------	-------------

## LA BREVE HISTORIA

# Un brindis por la "web"

JOSÉ GUADERRAMA

jose.guaderrama@eluniversal.com.mx

**E**l próximo 17 de mayo millones de personas celebrarán el Día Mundial de Internet. Es probable que usted no sea una de ellas. La verdad no importan las razones por las que no ha decidido convertirse en un cibernauta, ya que cada vez más ciudadanos se conectan a la red exactamente por la misma cantidad de motivos por los que usted no lo ha hecho. Es cuestión de encontrarle diversión, utilidad.

A muchísimos, la *web* nos ha cambiado la vida. Dejamos de usar el correo ordinario y adoptamos el *e-mail* como forma de comunicación inmediata. Nuestro trabajo, fotografías y entretenimiento (música, videos y libros) se encuentran siempre a la mano. De igual forma los podemos transmitir a cualquier parte del planeta en cualquier momento.

Internacionalmente, internet tiene su origen en la red ARPANET (Advanced Research Projects Agency), que nace en 1969 bajo financiamiento del Departamento de Defensa de Estados Unidos, con el objetivo de conectar ordenadores distantes de forma flexible y dinámica. Esta red comunicaba las computadoras del Pentágono con las de numerosas universidades que en aquellos momentos cooperaban con la institución.

Mucho después vendría la disputa entre los navegadores, cuyo pionero fue Netscape, que después

pelearía el mercado con Internet Explorer. Los primeros buscadores de texto fueron Webcrawler (el de la abejita) y Lycos, en 1994. Posteriormente Yahoo y Altavista, en 1995. Para 2001, Google era ya una fortaleza, aunque su fundación fue en 1998.

Las últimas cifras de *internetworldstats.com*, de diciembre de 2009, indican que hay más de mil 800 millones de usuarios de internet a nivel mundial.

Es decir, 26% de los 6 mil 700 millones de seres humanos existentes en la actualidad.

Norteamérica ocupa el tercer lugar en cuanto a usuarios —260 millones—, pero el primero en penetración —76% de su población total—. En América Latina hay 182 millones de usuarios contra 569 millones de habitantes.

Los orígenes de internet en México se remontan a 1992, cuando se crea Mexnet, A.C., organización de instituciones académicas que buscaba en ese

momento promover el desarrollo del internet mexicano. A principios de 1994, el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) lanza una *homepage* experimental, y las universidades de las Américas (UDLA) y de Guadalajara (UDG) desarrollan proyectos similares. Para aquellos años, bajo el dominio *mx* estaban declaradas 44 instituciones académicas, cinco empresas en *com.mx*, y una institución en *gob.mx*.

Actualmente, de los 111 millones de mexicanos, 27 millones son usuarios de la *web*.

El Día Mundial de Internet tuvo su origen en noviembre de 2005, cuando se propuso a la ONU celebrarlo el 17 de mayo, durante la Cumbre de la Sociedad de la Información celebrada en Túnez.

Existen muchas teorías acerca de cómo internet y su uso han derivado en prosperidad económica y de conocimiento para muchas naciones, también sobre los riesgos que implica su utilización.

La red, como lo fueron en su tiempo la electricidad, el teléfono o la televisión, ha transformado la vida de muchos. Pero eso no quiere decir que uno no deba darse tiempo para apagar la computadora y salir a celebrar cara a cara, de expresarle a los demás lo bien que se siente al abrazarlos, de conversar con ellos y, ¿por qué no?, de brindar juntos por internet o por cualquier cosa que lo merezca.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**FESTEJO.** El próximo 17 de mayo, millones de cibernautas celebrarán el Día Mundial de Internet



Página 1 de 1  
\$ 30793.23  
Tam: 283 cm2  
GGUERRERO